



## **Lic. Rosa Gómez Vázquez**

Con amplio conocimiento en Derecho Civil y una perspectiva de justicia incluyente, originaria de Tenango, Municipio de Ocosingo, Chiapas, Rosa Gómez Vázquez es Licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México, con especialidad en Derecho del Comercio Exterior. Cuenta con los diplomados “Juicios Orales Civiles y Mercantiles” (Universidad Mexicana de Asunción, 2024) y “Juicio de Amparo” (Suprema Corte de Justicia de la Nación, 2022). Ha participado en alrededor de 30 cursos, seminarios y actividades académicas que favorecen su formación integral. Su lengua materna es el Tzeltal y domina los idiomas español e inglés.

Actualmente ocupa el cargo de Secretaria Proyectista de la Sexta Sala Civil, del Poder Judicial de la Ciudad de México, y previamente ha sido Secretaria de Magistrado y Mecnógrafa de la Novela Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (2006-2016).

Entre los reconocimientos que ha obtenido destacan: Primer Parlamento de las Mujeres Indígenas (Senado de la República, 2022); Cómo integrarse a las redes de apoyo y comercialización de productos agropecuarios (Sagarpa, 2016); Premio Nacional de Administración Pública (como la mejor empleada del año 2015); Rescatemos el café de México (Cámara de Diputados, 2014), y Elaboración de proyectos productivos (Sedatu, 2014).

Comprometida con sus hermanas y hermanos indígenas así como con sus comunidades, ha desarrollado una serie de actividades de gestoría social: Entrega de fertilizantes, molinos y maíz a las comunidades de Tenango, Ocosingo, Chiapas; Capacitación sobre viveros rústicos para mujeres indígenas; entrega de ganado menor de raza certificada que beneficia la economía de las familias y distribución de semillas para el desarrollo de cafetos, lo que también impacta el cuidado del medio ambiente, entre otras acciones relacionadas con proyectos productivos rurales y labores agrícolas.

Finalmente, ha impartido conferencias en el marco de varios eventos conmemorativos o especializados, como “Los pueblos indígenas” (Cámara de Diputados); Avance de los proyectos productivos con mujeres indígenas; Prevención de enfermedades, planificación familiar y embarazos prematuros en las mujeres indígenas, y Los Foros “Los jóvenes emprendedores rurales”. Destaca su participación en el “Día Internacional de los Pueblos Indígenas (México, 2018).